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穆斯卡特：比赛中的一些关键时刻没能把握住
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眼看着路易斯打入第三球，吾米
提江悔恨地捶了几下草皮。这场比赛
对他以及海港的整条防线来说，显然
是不愿回顾的。上下半场，海港丢掉
三球，一些细节的处理表现出这不是
一支成熟球队所应具备的能力。

或许是为了“奖励”全队联赛中的
表现，穆斯卡特的首发阵容与对阵河
南队时完全一致，吾米提江、蒯纪闻、
李新翔三名U21小将联袂首发。作出
这一选择需要一定勇气，其中吾米提
江在联赛中出战过德比，昨天是他的
第二次；蒯纪闻和李新翔则是首次出
战德比。

整个上半场比赛中，李新翔的出
镜率颇高，尽管几次拿球还是体现出
了一定特点，但更多时候，李新翔还是
显露出稚嫩一面，这也是下半场比赛
中开始前，穆斯卡特用冯劲将其换下
的原因。

蒯纪闻依旧出现在前腰位置上，
上半场比赛中，他和维塔尔有过几次

地面配合，而在半场结束前，蒯纪闻也
有过一次禁区内的突破形成传中，可
惜中路没有其他队友包抄。大部分时
间里，双方都在高速转换过程中，对于
边路的利用不少，进入下半场后，给到
蒯纪闻施展的机会愈发减少，而为了
增加禁区内的高点，穆斯卡特用古斯
塔沃将其换下。有意思的是，无论是
冯劲还是古斯塔沃，都在出场后一分
钟就制造了进球。至少在经验层面，
他们还是更懂得如何面对这样的对
手。

至于吾米提江，年轻的他优点明
显，身体素质好、出球能力强、比赛态
度出色，针对老到的路易斯，吾米提江
也能通过德比的舞台积累不少经验。

“当年王燊超、武磊他们也是从输球开
始，一步步成长起来，所以不希望这些
年轻人气馁，下一次再打回来就是。”
散场之际，一位球迷这样说道。对正
在经历周期建设过程的海港而言，这
句话其实同样受用。

比赛结束后，许多球迷复盘时谈
到了莱昂纳多和古斯塔沃丢失的单
刀，有人指出，如果武磊在，情况也许
不同。但很显然，足球比赛只有结果
没有如果。

说到武磊，6月20日凌晨，海港7
号在其个人社交媒体上更新了最新动
态，内容显示他已经完成了又一次手
术，并逐步开始简单的弯曲康复步骤。

武磊在今年1月中旬曾接受了膝
盖半月板手术，在经过三个月的康复
后，于4月20日对阵成都蓉城的比赛
中复出。但在为期一个月的时间里，
武磊基本上都是替补出场，5月17日
海港主场对阵山东泰山比赛中，武磊

虽然打入一球，但当时他的膝盖伤情
已经出现较为明显的反复。

5月26日，前往国家队集训的武
磊，在进行了三天的康复训练后接受
国家队医务组评估，结果显示仍无法
参与长时间、高强度训练。因此，教练
组研究决定，让武磊返回上海海港足
球俱乐部继续恢复。6月14日，中超
联赛重燃战火，武磊连续两轮没有进
入比赛名单。

事实上，过去一段时间里，武磊
在海港队医科蒂陪同下前往欧洲多
地接受专家会诊，一路从德国辗转至
西班牙，并最终于西班牙人俱乐部的
帮助下，选择在巴塞罗那完成接受手

术。
武磊此番接受的是微骨折手

术，通过关节镜探查膝盖损伤区域，
从而消除膝盖软骨损伤区域。由于
武磊年初进行了半月板手术，对足球
运动员来说，类似的情况在足球领域
内要恢复起来并不容易，而自复出以
来随着训练与比赛负荷的加强，膝盖
疼痛感逐渐明显的结果也证明，伤情
需要进一步检查和完善，这才有了此
番接受二次手术的决定。毕竟，站在
武磊的角度，他并不想以一种浑噩度
日的态度延续职业生涯。“如果只是
像之前这样没有改善，长此以往的
话，‘混’着也不是他的性格”一位熟

悉武磊的人说道。
据悉为武磊完成手术的专家拉

蒙·库加特，曾为包括巴萨、曼城在内
多家豪门球员进行治疗。西班牙方面
的专家在了解过武磊的情况后，向其
作出了建议，而武磊方面选择接受并
最终作出决定。

从武磊个人社交媒体中的内容可
以看到，术后第二天，他已经可以做一
些弯曲康复动作，不过一般来说在术
后六周左右，膝盖应该无法进行负
重。对武磊而言，选择在这个时候进
行二次手术需要一定勇气，一切的前
提正如他自己所写的那样：“仍想继续
奔跑。”

第86分钟，穆斯卡特用李圣龙换
下首发的莱昂纳多。此时，海港场上
还落后一球，正是需要全力进攻的时
候。这次换人一方面源于莱昂纳多体
能下降，但更主要的因素或许折射出，
穆斯卡特对其表现，或者说对目前球
队战术体系下莱昂纳多的作用有了一
些否决。

本赛季，海港面对强队时难有所
斩获，其中不止一次被提及的原因之
一就在于，作为俱乐部年初花大力气
引进的莱昂纳多难以有所发挥。昨晚
面对申花，莱昂纳多有两次闪光时刻，
一次是上半场接李帅传球后形成单
刀，一次是下半场为古斯塔沃送出形
成单刀的直塞。除此以外，他在场上
的存在感实在太低，这几乎成为本赛
季的一种缩影。

联赛至今，莱昂纳多打入八球，在
射手榜上并列次席。眼看着进球数不
少，但是就场上的影响力方面，显然与
球队引进他时的期望相距甚远。出色
的射门能力、不错的传球视野，以及在
禁区前的处理球能力，是吸引海港教

练组引进他的原因。尤其是在奥斯卡
离队后，海港需要一个能在对手中场
与防线结合部制造威胁的人，原本莱
昂纳多被赋予了这样的角色，但很显
然，至少到目前为止，效果并不明显。
而在自己最擅长的射门一环，接连错失
对阵申花以及山东泰山时的单刀，也令
莱昂纳多压力不小。

与申花一战，古斯塔沃收获进球、
维塔尔贡献助攻和串联、加布里埃尔
打入一球，茹萨则承担着中场防守的
责任，这些都与莱昂纳多的处境形成
对比。但如果仅仅将责任推给球员个
人也不客观，毕竟引进他的决定是在
穆斯卡特力主下拍板，而海港俱乐部
也对此大力支持，但若没能让这一重
磅引援产生效果，则是所有人需要总
结和承担的，这也再度彰显出海港今
年在外援构建上存在的问题。

足协杯出局后，恰好中超二次转
会窗口开启，海港需要做好评估，结合
目前球员的实际情况，在内外援方面
寻求调整，其目的必须是使球队在攻
防两端更为均衡且合理。

一年之间，比分是相同的 3比 2，但赢家换成了申
花。昨晚这场足协杯第四轮比赛，海港两度落后但两度
扳平，然而防守端的细节失误“帮助”路易斯上演帽子戏
法。9分钟的补时过后，海港再无力改写比分，只能首次
在上汽浦东足球场德比失利。
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“成长代价”必不可少

半场结束前，李帅为莱昂纳多送
出一脚精妙直塞，可惜后者的单刀射
门角度太正被挡出；下半场比赛当比
分来到2比2后，莱昂纳多又为古斯
塔沃送出一脚形成单刀的直塞，结果
巴西中锋左脚推射偏出。连续两次，
海港与进球失之交臂，一次是可能帮
助球队领先的机会，一次则是有望帮
助球队反超的机会，结果都没把握
住。更遗憾的是，就在这两次机会被
丢失后的一分钟，申花都获得了进球。

“我们当然对结果感到失望，作为
去年这项赛事的冠军，今年我们止步
16强。从整体表现来看，球队做得还

是非常不错，但比赛中的一些关键时
刻没能把握住。”穆斯卡特说。海港主
帅口中的“关键时刻”，指的自然包括
那两次绝佳机会。从实力上来说，海
港较之去年有所下降，因此更需要球
队好好把握能够改变比赛的机会。

同样值得总结的，还有球队的防
守。申花的三粒进球过程中，第一球是
边路的传中找到禁区内的路易斯，面对
以头球见长的对手，李帅虽然站到了位
置却难以阻止对手破门。这一幕有些
类似古斯塔沃的进球，都属于“难以阻
挡”的。但申花的第二球和第三球，海
港都出现了顾球不顾人的失误，给到路

易斯二次进攻破门的机会。
自执教海港以来，穆斯卡特的球

队就被打上“进攻为王”的标签。但是
在防守体系的建立上，球队更多依赖
个人能力，这一点在去年球队实力强
大的情况下暴露得不算明显，但在今
年就显现出来。足协杯出局后，海港
国内赛事仅剩联赛一条战线，目前积
分榜上落后榜首球队4分，理论上仍
然保持着冲击冠军的可能。但就整体
实力，尤其是攻守平衡表现的角度而
言，本赛季的海港在面对第一集团强
队时难以取胜的结果显然也不是没有
道理。

“关键时刻”自有惩罚

选择再次手术，武磊“仍想继续奔跑”

莱昂纳多彰显海港外援架构尴尬
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